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Der Genoſſenſchaftstag

Der 31 Vereinstag der deutſchen Erwerbs und Wirthſchafts
enoſſenſchaften welcher in der vergangenen Woche in Freiburg
tattfand der erſte zugleich unter der Herrſchaft des neuen
Genoſſenſchaftsgeſetzes bewies durch den zahlreichen Beſuch von
Delegirten aus allen Theilen Deutſchlands von neuem daß
die Genoſſenſchaften ſich der hohen Bedeutung der Vereinstage
für die Entwickelung des Genoſſenſchaftsweſens wohl bewußt
ſind Der Geſchäftsbericht den der Anwalt im Anſchluß an
den ſchon zur Vertheilung gelangten ausführlicheu Jahres
bericht erſtattete berührte eine Menge Fragen welche das
Intereſſe der Genoſſenſchaften beanſpruchen die Referate und
Diskuſſionen über den Verkehr der Genoſſenſchaften mit den
Gerichten und Verwaltungsbehörden ſowie über die Heran
ziehung der Konſumvereine zur Gewerbeſteuer und über eiuen
gemeinſamen Waareneinkauf der letzteren nach dem Muſter
der von den engliſchen Vereinen geſchaffenen Einrichtungen
gaben werthvolle Anregungen für die Verhandlungen in den
Ünterverbänden und den einzelnen Vereinen Trotzdem werden
manchem Leſer der Verhandlungen und wohl auch manchem
Theilnehmer Zweifel daran aufgeſtiegen ſein ob die drei Tage
welche den Berathungen gewidmet waren ſo ausgenutzt worden
ſind wie es im Intereſſe der Sache zu wünſchen geweſen
wäre Man kann ſich nicht verhehlen daß einige Angelegen
heiten einen ſo großen Theil der zur Verfügung ſtehenden
Zeit in Anſpruch genommen haben wie es ihnen nicht zukam
Wir denken hierbei zunächſt an die Verhandlungen über die
Reviſion des Verbandsſtatuts welche außer dem Geſchäftsbericht
den ganzen erſten Tag ausfüllten Es traten dabei Meinungs
verſchiedenheiten zutage die verſchiedenen Anſichten wurden
mit einer Hartnäckigkeit verfochten welche bei einer Frage
rein formaler Natur kaum am Platze war die koſtbare Zeit
welche damit verbracht wurde um ſich darüber ſchlüſſig zu
machen ob ein zur Reviſion des Statutes zu wählender
Ausſchuß von der Verſammlung allein oder von ihr in
Gemeinſchaft mit dem ſtändigen engern Ausſchuß einzuſetzen
wäre hätte wahrlich wichtigeren Fragen gewidmet werden
können Das Gleiche gilt von der Diskuſſion über das Ge
bahren des Vorſtandsmitgliedes einer Kreditgenoſſenſchaft
welches auf dem letzten Verbandstage der niederſöchſiſchen
Kreditvereine heftige Ausfälle gegen die Konſumvereine ſich
geſtattet hatte Ein Antrag der einen berechtigten Tadel
gegen dieſen Herrn ausſprach konnte ohne lange Diskuſſion
erledigt werden zumal da ſich ſchließlich herausſtellte daß
wie auch nicht anders zu erwarten war ſämmtliche An
weſende bis auf zwei jene Ausfälle verurtheilten
Die Vereinstage haben neben der Erledigung der laufenden
Geſchäfte auch den Zweck für das Genoſſenſchaftsweſen
Propaganda zu machen und dieſer Zweck wird nur erreicht
werden wenn wirklich wichtige Fragen zur Berathung geſtellt
werden Eine ſolche Frage ſtand auch auf der Tagesordnung
die der Baugenoſſenſchaften Leider hatte man ſie an
die letzte Stelle geſetzt und ſo kam es daß bei den Berathungen
derſelben am letzten Tage nur noch etwa ein Drittel der Mit
glieder anweſend war da die Vertreter der Kreditgenoſſen
ſchaften bereits meiſt abgereiſt waren Und doch iſt gerade
dieſe Frage augenblicklich von größter Bedeutung Das

Bedürfniß der Arbeiterbevölkerung nach geſunden und zweck
mäßigen Wohnungen iſt unleugbar vorhanden über die Mittel
es zu befriedigen herrſcht aber noch große Unkenntniß Da
wäre eine Diskuſſion über den Vortrag des Vertreters
der Berliner Baugenoſſenſchaft ſehr geeignet geweſen
die Aufmerkſamkeit der Genoſſenſchaften auf die Bau
genoſſenſchaften zu lenken namentlich da dieſer ſich mit Ent
ſchiedenheit und unſeres Erachtens mit vollem Recht für die
Herſtellung kleiner Häuſer zum Erwerb durch die Genoſſen
chaften ausſprach während man an einzelnen Orten u a in

einer andern berliner Genoſſenſchaft den Bau von Mieths
kaſernen ins Auge faßt Auch die Frage der Offizier
Vereine und Waarenhäuſer für Beamte welche jetzt
alle Kreiſe der Gewerbetreibenden bewegt ware ein zeit
gemäßes Thema für den Genoſſenſchaftstag geweſen da wie
u a die Petition des Verbandes der Schneiderinnungen be
weiſt noch vielfach die Meinung verbreitet iſt daß jene Vereine
Konſumvereine ſeien während ſie mit dem Genoſſenſchafts
weſen gar nichts zu thun haben Unter dieſer falſchen Meinung
leiden die Konſumvereine nicht wenig und da wäre es wohl
zweckmäßig geweſen durch einen orientirenden Vortrag und
die Debatte gegen die Vermengung des Genoſſenſchaftsprinzips
mit der Thätigkeit jener Vereine erwahrung einzulegen

TDeceutſches Reich

Berlin 4 Sept Jhre Maj die Kaiſeri iedrich iſtmit den Prinzeſſinnen Töchtern ba eben Vor dit
Sürpriſe in Venedig eingetroffen

O Berlin 3 Sept Auch mir wird auf Grund guter
Jnformatiönen verſichert daß die jüngſt verarg Briefe der Kaiſerin uguſta an
höchſter Stelle aus inneren Gründen nicht für
echt gehalten werden In vieſer Vorausſetzung ſcheint
man noch durch den Umſtand beſtärkt worden zu ſein daß
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das zur Veröffentlichung benutzte Organ ſich geweigert hat
ſeinen Gewährsmann zu nennen Wie vermuthet wird handelt
es ſich falls die Briefe wirklich authentiſch ſein ſollten um
irgend eine grobe Jndiskretion ſeitens eines betheiligten Haus
beamten An höchſter Stelle erfahren dieſe Veröffentlichungen
unzweifelhaft ſcharfe Mißbilligung und dürfte dieſelbe
vielleicht doch noch ein unerwartetes Nachſpiel erhalten Bei
dieſer Gelegenheit ſei gleich bemerkt daß der Gewährsmann
des betreffenden unpolitiſchen Blattes weder Gelehrter noch
Beamter ſondern ein ſonſt harmloſer Alltagsmenſch iſt
welcher nie in ſeinem wechſelvollen Leben zum Hofe der ver
ſtorbenen Kaiſerin irgend welche Beziehungen unterhalten hat
Jm Hinblick auf dieſe recht proſaiſche Provenienz ſcheinen diee ſe an ihrer Echtheit freilich doch nicht ganz unberechtigt

zumal die darin erwähnten hochgeſtellten Damen thatſächlich
die betreffenden Schreiben nicht erhalten haben

Die Tägliche Rundſchau welche bekanntlich die erſte
Herausgeberin der Briefe iſt bemerkt zu der obigen An
gelegenheit

Eine hieſige Zeitung hatte ihren durchaus berechtigten
Glauben an die Echtheit der von uns veröffentlichten Briefe
der Kaiſerin Auguſta durch die willkürliche Annahme zu
ſtützen geſucht daß Profeſſor Nippold in Jena unſer Ge
währsmann ſei Wir konnten uns nicht für berufen halten
uns darüber zu äußern weil ſich nicht abſehen ließ ob wir
nicht in der Folge noch mehr ſolcher willkürlichen Vermuthungen
zu widerlegen haben würden und ſchließlich ſchweigen müßten
wenn vielleicht der wirkliche Gewährsmann errathen würde
Nun erklärt Herr Prof Nippold daß jene Annahme aus der
Luft gegriffen ſei was wir ihm nur beſtätigen können Da
aber einige Zeitungen dieſe Mittheilung in einer Form bringen
welche vermuthen läßt daß die Echtheit der Briefe weniger
Wahrſcheinlichkeit habe wenn ſie nicht durch Herrn Prof Nippold
verbürgt werde ſo wollen wir ausdrücklich bemerken daß dieſer
Schluß auf einer für uns ganz unverſtändlichen Logik beruht
und daß wir an der Echtheit der Briefe nach wie
vor feſthalten wenn wir uns auch fernerhin nicht die
Mühe geben werden alle willkürlichen Vermuthungen in betreff
unſeres Gewährsmannes zu widerlegen

O Berlin 4 Sept Von gewiſſer Seite will man ſich
noch immer nicht an den Gedanken gewöhnen daß vom
1 Okt ab die Bekämpfung der gemeingefährlichen
Beſtrebungen der Sozialdemokratie durch das
gemeine Recht zu erfolgen hat Jnwieweit dieſe in der be
kannten Cirkularverfügung des Miniſters des Jnnern erreicht
werden wird darüber geben ſich dieſe ſchwerhörigen Herren
noch immer ſehr gewichtigen Zweifeln hin Daß die erlaſſenen
Anweiſungen dazu unzweifelhaft eine wirkſame Handhabe bieten
wollen ſie auf keinen Fall einſehen Hauptſächlich befürchten
ſie in dieſer Beziehung eine nicht immer ſachliche Auffaſſung
der Verwaltungsbehörden Allerdings iſt die Jnſtruktion ſehr
dehnbar gehalten ſo daß übermäßige Strenge ſehr leicht mit
allzu nachſichtiger Durchführung wechſeln und dem Miniſter
dadurch das Konzept verderben könnten Anſcheinend iſt man
darum Unter den Linden willens zur auslänglichen Auf
klärung der Verwaltungsbehörden publiciſtiſch der Sozial
demokratie in ihrem Weſen näher zu treten Dabei ſollen
verſchiedene in der miniſteriellen Cirkularverfügung vor
kommende Ausdrücke in erſchöpfender Weiſe auf Grund
poſitiver wiſſenſchaftlicher und praktiſcher Quellen umſchrieben
und dem Verſtändniß der Exekntivbeamten näher gerückt
werden Auch wird darin für die Behauptung des Miniſters
die Sozialdemokratie verfolge gemeingefährliche Beſtrebungen
eine ausgiebige Beweisführung angetreten werden alles in der
Abſicht die Sozialdemokratie unter die 88 80 83 des
Strafrechts zu bringen wie das bereits früher offiziöſer
ſeits mehrfach angeregt worden iſt Ob die Staatsregierung
jedoch durch dieſen Federfeldzug den oben angedeuteten Zweck
erreichen wird bleibt nach Lage der Sache doch mehr als frag
würdig

dd Berlin 4 Sept Le Sièöcle und andere Blätter
haben aufs Gerathewohl behauptet König Humbert habe
infolge einer chiffrirten Vorſtellung General
Caprivi s noch in letzter Stunde von dem Projekt
Abſtand genommen in Spezzia dem Stapellauf
der Sardegna beizuwohnen und habe die Republik für
dieſen Streich ſich folglich beim Berliner Kabinet zu bedauken
Wie von einer der italieniſchen Botſchaft nahe ſtehenden Quelle
verſichert wird handelt es ſich dabei um eine freche Er
f indung da wie ſchon geſtern erwähnt König Humbert
Ware mit Rückſicht auf die verletzende Sprache der pariſer
Pre ſe es vorgezogen hat dieſer Feierlichkeit fern zu bleiben
Irgend welche diplomatiſche Einwirkung hat von hier aus in
dieſer Angelegenheit nicht ſtattgefunden Damit fallen auch
die grotesken Vorwürfe gegen Deutſchland durch die italieniſche
radikale Blätter ihrem Unmuth gegen den Dreibund bei dieſer
Gelegenheit Luft machen
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Auf dem am Mittwoch abend in München ſtattgehabten
und bereits geſtern erwähnten Feſtabend zu Ehren des
Dr Peters welcher von 500 600 Perſonen aus den beſten
Kreiſen der Geſellſchaft beſucht war äußerte ſich derſelbe der
Allgem Ztg zufolge über das deutſch engliſche Ab

kommen ungefähr folgendermaßen
Nach dein Vertrage hätten Deutſchland und England in Uganda

und dem geſammten ViktoriaNyanzaGebiet völlig gleiche Rechte
in Bezug auf Handelsfreiheit und Niederlaſſung Er ſelbſt Peters
ſei ſich von vornherein darüber klar geweſen daß er mit Uganda
keinen ProtektoratsVertrag abſchließen könne der einerſeits in
Deutſchland nicht genehmigt werden würde andererſeits Deutſch

Demnächſt wird Herr Herbette der
ufter einen mehrwöchentlichen Urlaub

welchen er mit ſeiner Familie in Paris zu verbringen
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land eine unermeßliche Summe politiſcher und wirthſchaftlicher
Pflichten auferlegt hätte Es habe daher nur darauf ankommen
können Deutſchland in Uganda diejenigen Rechte zu ſichern
deren der deutſche Handel dort bedürfe Dies ſei erreicht Er
habe den König von Uganda bewogen die Kongo Akte zu unter
zeichnen

Wenn England in Zukunft das Protektorat erklären werde ſo
werde es ſtets mit der Abneigung des Königs von Uganda zu
rechnen haben der ihm Peters geſagt und dies auch in öffent
licher Rathsſitzung erklärt habe daß er bereit ſei allen Weißen
Handels und Niederlaſſungs Freiheit einzuräumen aber niemandes
Protektorat wolle Stanley ſo habe ſich der König geäußert ſei
an ihm vorübergezogen ohne ihm Hilfe zu bringen Jackfon habe
drei Monate mit ſeiner großen Expedition in ſeiner Nähe ge
legen ohne eine Hand für ihn zu rühren die Deutſchen hätten
ihm Hilfe gebracht Wenn überhaupt ein Protektorat dann
würde er ein deutſches annehmen

Dr Peters führt weiter aus daß der Handel dort ſeit alter
Zeit den Weg nach Süden über den Viktoria Nyanza nehme und
daß daher ſtets diejenige Nation im Vortheil ſein werde welche
das Südufer des Sees beherrſche Das deutſch engliſche Ab
kommen habe für Deutſchland die von Peters angeſtrebte Stellung
in Uganda geſichert das ſei bisher in Deutſchland zu wenig
bekannt und zu wenig beachtet Er hoffe durch dieſe Erklärung
dazu beizutragen daß wenigſtens dieſer Theil des Vertrages
günſtiger beurtheilt werde Wenn Stanley den Deutſchland ver
bliebenen Antheil an Oſtafrika mit einem Hoſenknopf im Ver
hältniß zu einem neuen Anzug verglichen habe ſo ſeien ihm
Peters Verhältniſſe denkbar unter denen der Hoſenknopf

wünſchenswerther und nothwendiger ſei als der neue Anzug
Bezüglich des Emin Paſcha Zuges erklärte Peters ſein Plan ſei
keineswegs geweſen Emin zum Aufgeben ſeines civiliſatoriſchen
Vorpoſtens zu bewegen ſondern ihn auf demſelben mit den vor
handenen ſchwachen Mitteln nach Thunlichkeit zu verſtärken und
ihm dann durch Uganda über den Viktoria Nyanza und durch das
deutſche Gebiet hindurch die Verbindung mit der Civiliſation
dauernd zu ſichern dies habe Emin ihm ſpäter auch als völlig
genügend bezeichnet

Emin habe ihn ferner zu erklären ermächtigt daß er nur auf
einen von Stanley überbrachten formellen Befehl
des Khedive ſeinen Poſten geräumt habe weil
Stanley behauptet habe er ſei ermächtigt im
Weigerungsfalle dieſe Räumung mit Gewalt zu
erzwingen Auf Peters Frage weshalb Emin der Gewalt
nicht Gewalt entgegengeſetzt habe habe letzterer erwidert ſeine
Poſition beruhe darauf daß er der Vertreter der
weißen Raſſe in Centralafrika geweſen ſei und aus
dieſem Grunde niemals gegen Weiße habe fechten
können

Wie die Allgemeine Zeitung ferner meldet wünſcht
Dr Peters den Ertrag der Petersſtiftung zum Bau eines
Dampfers auf dem Viktoria Nyanza zu verwenden

In letzter Zeit ſo ſchreiben die Berl Pol Nachr ſind
vielfach Meldungen durch die Zeitungen gegangen welche
bevorſtehende Aenderungen in den AÄnforde rungen
an die Zulaſſung zum Einjährigen Freiwilligen
Dienſt betreffen Von der einen Seite wurde behauptet
die Erwägungen die wie ja allgemein bekannt iſt in dieſer
Frage eingeleitet ſind ſeien zum Abſchluß gekommen und
hätten das Ergebniß gehabt daß künftig nur das Reifezeugniß
einer höheren Lehranſtalt zum Einjährig Freiwilligen Dienſt
berechtigen ſolle Von der anderen Seite wurde der Abſchluß
der Erwägungen in Frage geſtellt jedoch das bezeichnete Er
gebniß als wahrſcheinlich hingeſtellt Wir halten beide Quellen
aus denen dieſe Mittheilungen ſtammen nicht für ſolche denen
eine genaue Kenntniß des gegenwärtigen Standes der Ein
jährig Freiwilligen Frage zugetraut werden darf und laſſen
daher den Streit ob die Angelegenheit bereits zum Austrag
gekommen iſt oder nicht ſowie die Frage ob das mitgetheilte
bezw in Ausſicht geſtellte Ergebniß den Thatſachen entſpricht
auf ſich beruhen Wir möchten lediglich auf einen Umſtand
aufmerkſam machen der mit jeder Aenderung auf dieſem Ge
biete verknüpft ſein würde Bekanntlich wird gegenwärtig
von denjenigen jungen Männern welche Apotheker
werden wollen verlangt daß ſie das Einjährig Frei
willigen Zeugniß von einer Anſtalt beſitzen in welcher das
Latein obligatoriſcher Lehrgegenſtand iſt Würde nun wirklich
das Reifezeugniß an die Stelle des bisherigen EinjährigFrei
willigen Zeugniſſes geſetzt ſo wären für die Apotheker zwei
Möglichkeiten denkbar Einmal würde man es bei den bis
herigen Anforderungen an die Vorbildung für den Apotheker
ſtand belaſſen und dann ſtatt des EinjährigFreiwilligen
Zeugniſſes die Beſcheinigung über die Verſetzung nach der

berſekunda verlangen können was lediglich eine formelle
Aenderung bedeutete oder aber man würde auch für die Zu
kunft das EinjährigFreiwilligen Zeugniß verlangen damit
aber wären die Anforderungen an die Vorbildung der
Apotheker weſentlich geſteigert Die letztere Möglichkeit würde
übrigens für die Apotheker durchaus nicht überraſchend
kommen im Gegeutheil ihre Verwirklichung entſpräche einem
in den weiteſten Kreiſen dieſes Standes gehegten S
Der deutſche Apothekerverein hat ſchon vor längerer Zeit ſich
mit einer dahinzielenden Petition an die zuſtändige Behörde
gewandt es ſind r bei den Einzelregierungen
angeſtellt worden enn alſo die Frage des Einfährig
FreiwilligenZeugniſſes neu ren würde ſo wäre die
u en geboten auch die Wünſche des Apothekerſtaru berückſichtigen Die Steigerung der Anforderungen an dieorbildung für den letzteren könnte ſich dann ohne Iebe äußere
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6, Fanfulla, das nachträglich meine Juformationu Beſchwerde Lord Dufferins
egen die Trredenta anf Malta authentiſch be

äigt Und i J 7ispi ſchen Riforma ſcharf angegriffen worden andein ehe übrigens ein daß die italieniſche Jrredenta

Malta ebenſo wie Korſika in ihr Programm aufgenommen
be und daß in Rom ſich kürzlich ein malteſiſches Patrioten

Tomite zuſammengethan hat das von dort aus die irre
dentiſtiſche Agitation gegen England eifrig unterſtützt

Die italieniſche Regierung wird zu denad Verlin 4 Sept ra und den MajorManövern in Schleſien General Baldiſſe
der Artillerie Pedrazolli entſenden

Die Wahl des Stellenbeſitzers Wilh en mann in
Lomnit bei Wüſtegiersdorf in Schleſien zum Mitgliede d es
Schulvorſtandes iſt vom Landrath nicht beſtätigt worden
Herr Neumann gehört der freiſinnigen Partei an

Nachdem wie geſtern gemeldet der Oberbürgermeiſter
Müller in Poſen den dortigen ſtädtiſchen Behörden angezeigt
hat daß er am 1 Oktober aus ſeinem Amte ausſcheide um die
Stelle eines Juſtitiars bei der Reichsbank zu übernehmen ſteht
auch die Niederlegung ſeines Mandats für den Reichs
tag bevor Es muß daher im Wahlkreiſe StuhmMarienwerder
eine Erſatzwahl ſtattfinden

Aus Mpwapwa hat der bekannte Pater Schynſe der
Begleiter Emin Paſcha s einen vom 9 Juni datirten Brief
hierher gelangen laſſen welchen die K Volksztg veröffentlicht
Darin heißt es u a Von Eingeborenen hat man nichts zu
fürchten ein kleiner Bube kann jetzt hier durchgehen wenn er
ſagt er ſei von Serkali Regierung geſchickt Die Karawanen
ſind häufig wir begegnen beſtändig Tauſenden von Trägern aus
dem Jnnern die alle ſo viel wie möglich einen militäriſchen Gruß
und Guten Morgen herauszuhringen ſuchen morgens abends
und nachts

Dresden 4 Sept Nach einer vom Miniſterium des
Jnnern im Einverſtändniß mit dem Reichskanzler erlaſſenen
Verordnung iſt beſchloſſen worden zur Erleichterung der
Einfuhr lebender Schweine aus dem Auslande
nach den Schlachthöfen von Dresden Chemnitz und
Zittau die bisherige Vorſchrift nach welcher vor
der Einfuhr eine zehntägige Quarantäne in Stein
bruch beſtand einſtweilen in Wegfall zu bringen
Nothwendig ſei aber ein Urſprungszeugniß welches auch
eine Beſcheinigung der Geſundheit der Thiere enthalten müſſe
ferner eine thierärztliche Unterſuchung in Bodenbach und
Tetſchen und die Beförderung der Thiere in geſchloſſenen
Eiſenbahnwaggons ohne Umladung bis zum Beſtimmungsorte
behufs alsbaldiger Abſchlachtung im Schlachthauſe

Homnburg v d 4 Sept Der Prinz von Wales
hat geſtern vormittag dem Fürſten Bismarck einen Beſuch
gemacht nachdem der Fürſt den Prinzen nicht zuhauſe angetroffen
hatte Um 5 Uhr abends iſt der Prinz von Wales nach Frank
furt gefahren von wo er nach England weiterreiſte

Dortmund 4 Sept Wie die Rheiniſch Weſtfäliſche Ztg
meldet haben heute ſämmtliche geladenen Zechen einen
notariellen Akt mit dem Dortmunder Kohlenverkaufs verein
vollzogen Der Vertrag tritt heute in Kraft

Rorſchach 4 Sept Der König von Rumänien trifft
heute zum Beſuche der fürſtlich Hohenzollernſchen Familie in der
Villa Weinburg ein wo dieſe zur Zeit verweilt

Berlin 4 Sept S M Fahrzeug Loreley Komman
dant Korvetten Kapitän v Henk iſt heute in Konſtantinopel
eingetroffen

Von den Kaiſermanövern in Schleswig

Flensburg 4 Sept
Se Maj der Kaiſer hatte ſich wie bereits telegraphiſch

gemeldet alsbald nach ſeiner Ankunft hier heute früh nach dem
Paradeſelde begeben wohin ihm die Kaiſerin nach ihrem Ein
treffen in ſechsſpännigem Hofwagen folgte Die Parade des
IX Armeecorps vor dem Kaiſer verlief glänzend Die Truppen
waren in zwei Treffen aufgeſtellt Nachdem Se Maj der Kaiſer
gefolgt von der Kaiſerin welche in offenem Wagen fuhr die Front
der Truppen unter den Klängen der Nationalhymne entlang
geritien war erfolgte ein zweimaliger Vorbeimarſch Nach der
Parade kehrte der Kaiſer zu Pferde an der Spitze der Fahnen
compagnie nach Flensburg zurück und ließ letztere in der Nähe
des Rathhauſes an ſich vorbeidefiliren Hierauf fand ein Früh
ſtück im Rathhauſe ſtatt zu welchem 50 Einladungen ergangen

Von den Volksmaſſen welche das Paradefeld umgaben
und alle von dort zur Stadt führenden Straßen füllten wurden
die Kaiſerlichen Majeſtäten mit ununterbrochenen jubelnden Zu
rufen begrüßt

Flensburg 4 Sept
Bei der Rückkehr vom Paradefelde fuhr die Kaiſerin direkt

vor der Fahnencompagnie in einem ſechsſpännigen Wagen welchem
die Leibgarde Jhrer Majeſtät zu Pferde folgte Hieran ſchloß
e der Kaiſer unmittelbar vor der Muſik reitend Nach dem

orbeimarſch der Fahnencompagnie ritt Se Majeſtät nach dem
Rathhauſe wo die Kaiſerin bereits anweſend war General
Feld marſchall Graf Moltke welcher der Parade nicht beigewohnt
hatte begab ſich im königlichen Hofwagen nach dem Rathhauſe
um dort an dem Frühſtück theilzunehmen und wurde bei der
Fahrt dahin von der Bevölkerung jubelnd begrüßt

Die Abreiſe Jhrer Majeſtäten nach Gravenſtein iſt
auf 2 Uhr nachmittags feſtgeſetzt

Der Kaiſer ſprach dem Kommandirenden General General der
Jnfanterie v Leszczinski für die Leiſtungen des Armeecorps
bei der heutigen Parade ſeine Anerkennung aus Auf Befehl
Sr Maj wird General Lieutenant v Wittich morgen beim
Manöver den markirten Feind kommandiren
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Gravenſtein 4 Sept
Der Kaiſer und die Kaiſerin wurden bei ihrem Eintreffen

hierſelbſt von der überaus zahlreich zuſammengeſtrömten Be

arg h prugu rer en er Majeſtätenuhren unter dem Jubel der Menge nach dem Schloſſe wo um
6 Uhr das Parademahl ſtattfindet

Gerichtsverhandlungeu

München 3 Sept Vor dem Schöffengericht war dieſer
Tage Termin gegen den Prinzen von Yſenburg Wächters
bach angeſetzt der ſich wegen Körperverletzung verantworten
ſollte Der Prinz hat einen hieſigen Bürger und deſſen Kutſcher
die ihn im Engliſchen Garten darauf aufmerkſam gemacht
hatten daß er eine falſche Fahrbahn einhalte mit der Peitſche
mißhandelt Da der Beſchuldigte zum Termin nicht erſchienen
war wurde vom Gericht ein Vorführungsbefehl gegen ihn er
laſſen Der Herr hat ſchon öfters in wenig fürſtlicher Weiſe
von ſich reden gemacht

Von der hieſigen StrafkammerAltenburg 3 Sept
wurde der frühere Rechtsanwalt Weſthoff aus Kahla zu
2 Jahren Gefängniß und 5 Jahren Ehrverluſt wegen Ver
gehens gegen 5 186 des Strafgeſetzbuches verurtheilt

Provbinzial Nachrichten
A Magdeburg 3 Sept Die ſeit 12 Jahren unbenutzte

dem Kloſter Unſrer lieben Frauen gehörige Marienkirche iſt
jetzt einer Erneuerung unterzogen worden wobei ſich heraus
geſtellt hat daß der Voden dieſer aus dem 11 Jahrhundert
ſtammenden Kirche bei früheren Gelegenheiten durch Schutt
auffüllung um m erhöht worden Da hierdurch die künſtleriſch
ausgeführten Sockel dxr Tragpfeiler verdeckt waren ſind jetzt die
Schuttmaſſen abgetragen wodurch der Fußboden 1 m unter die
Straßenhöhe zu liegen gekommen iſt Die Kirche dürfte nach
ihrer Vollendung abgeſehen vom Dom die ſchönſte Magdeburgs
werden Die Einweihung dürfte gleichzeitig dem Andenken an die

300 jährige Wiederkehr des Tages 25 März 1591 an dem unter
dem Probſte Adolf Halfenſtein die Kirche als die letzte der hieſigen
Kirchen durch den Domprediger Sack zum evangeliſchen Gottes
dienſt geweiht wurde gewidmet ſein Es geht hier das Gerücht
das 10 Hufaren Regiment ſolle von Stendal nach hier ver
legt werden Jn dieſem Jahre ſind hier 200 Baugeſuche
weniger als im Vorjahre eingereicht worden

A Magdeburg 4 Sept Eine Panik entſtand geſtern
abend unter den Beſuchern des Viktoria Theaters während
der großen Scene im 4 Akt von Narciß Die Gaslichter an
der Rampe erloſchen plötzlich ein ſtarker Gasgeruch machte ſich
bemerkbar die in den vorderen Reihen ſitzenden Beſucher ſprangen
von ihren Plätzen auf der als Gaſt auſtretende Schauſpieler
Poſſart unterbrach die Darſtellung und lief über die Bühne und
endlich fiel der Vorhang Jm Augenblick ſtrömte alles nach den
Ausgängen Nach wenigen Sekunden hob ſich der Vorhang
wieder und Hr Poſſart ermahnte das erregte Publikum zur Ruhe
Jnzwiſchen erſchien auch der Direktor Hänſeler auf der Bühne
und gab die bernhigende Mittheilung daß inſolge eines Verſehens
die Gasleitung eine Unterbrechung erfahren habe und jede Gefgr
ausgeſchloſſen ſei Nach einer Unterbrechung von zehn Weinuten
konnte das Spiel fortgeſetzt werden Daß die Wafregung nicht
größeren Umfang annahmm dürfte hauptſächlich der Geiſtesgegen
wart des Frl Gottſchall zu danken ſem welche während der
ganzen kritiſchen Zeit ihren Platz auf der Bühne nicht verließ

K Burg 3 Sept Am Montag fand im königl Viktoria
Gymnaſium unter Vorſitz des Hrn Regierungs und Schulrath
Dr Göbel die Abgangsprüfung ſtatt Drei Primaner er
hielten das Reifezeugniß Als man in der letzten Stadt
verordnetenſitzung über den Magiſtratsantrag betr
die Abänderung des Lehrergehaltsregulativs berieth
nach welchem die beiden letzten Gehaltsſtufen nicht mehr in einer
Zeitfolge von 8 zu 8 ſondern künftig von 5 zu 5 Jahren zu
erreichen ſein ſollen wurde von einem Stadtverordneten einem
Geſchäftsmanne deſſen Sohn und Schwiegerſöhne hier ebenfalls
Geſchäfte betreiben folgendes ihm durch die Poſt zugegangene
anonyme Schreiben verleſen Die Lehrerſchaft Burgs kennt
Sie als einen ihrer ſchlimmſten Gegner denn bei jeglichen Ab
ſtimmungen der Stadtverordneten über Lehrerintereſſen haben
Sie ſich als ſolcher gezeigt Sie werden ſich daher nicht
wundern daß die Lehrer Jhr Geſchäft und die Jhrer Kinder
meiden Letztere nach dem Grundſatz Die Sünden der Väter
werden heimgeſucht an den Kindern Wie ganz anders würde
es ſein wenn Sie ſich als Lehrerfreund gezeigt hätten Jn
Jhrem Jntereſſe und in dem der Lehrer wünſche ich nur daß
Sie bei den in nächſter Zeit ſtattfindenden Berathungen der
Stadtverorbneten über die Gehaltsordnung der Lehrer für
dieſelben eintreten und ich gebe Jhnen die Verſicherung daß Sie
es niemals werden zu bereuen brauchen Ein Lehrer Dieſes
Schreiben rief natürlich allgemeine Entrüſtung hervor Es
wurde auerkannt daß die geſammte Lehrerſchaft Burgs mit Aus
nahme des Brieſſchreibers wenn das Schriftſtück nicht vielleicht
von anderer Hand verfaßt iſt den Jnhalt ganz entſchieden ver
urtheilen würde und der Magiſtratsantrag einſtimmig
angenommen Für den mit dem 1 Okt in den Ruheſtand
tretenden Bürgermeiſter Dr Meltzbach iſt noch keine andere
Kraft gewählt Die zur Vorbereitung der Wahl eines erſten
Bürgermeiſters eingeſetzte Kommiſſion iſt um Beſchleunigung
ihrer Arbeiten erſucht worden

K Erfurt 2 Sept Heute traf hier von Weißenfels kommend
ein Güterzug ein in dem ſich in Mobilbauten nicht weniger als
142 Bienenvölker befanden Dieſelben gehören dem be
kannten Bienenmeiſter und Ortsſchulzen Günther in Gispersleben
Kiliani bei Erfurt und kamen aus der Fenchelweide in der Gegend
von Korbetha Lützen zurück Der diesjährige Honigertrag iſt im
Verhältniß zu dem vorjährigen als ein guter zu bezeichnen
Auf Grund einer älteren Verfügung durften die hieſigen
Fleiſcher nur in der Zeit von 10 bis 12 Uhr vormittags und
von 5 bis 6 Uhr nachmittags Fleiſch aus der Stadt mitbringen
und daſſelbe in das im Schlachthof Etabliſſement befindliche
Kühlhaus hängen Auf eine Eingabe der Fleiſcherinnung hin
hat der jetzige Erſte Bürgermeiſter die Verfügung aufgehoben
und das Kühlhaus für den ganzen Tag freigegeben Jetzt hat
die Hamſter Fangperiode begonnen Wohl kaum hat es
jemals ſo viele Hamſter gegeben wie in dieſem Jahre Ein
Hamſterfänger lieferte heute im Rathhauſe über 1000 Stück ab
Heute grub er auf einem Gerſten Stoppelfelde 56 Stück aus
Der Fang iſt ganz lohnend da dem Fänger je 3 Pf für ein
Männchen und 10 Pf für ein Weibchen gezahlt werden Außer
dem verkauft er Fell und Fleiſch der Thiere und ſammelt die den
Neſtern entnommenen Getreidevorräthe

g Lützen 3 Sept Jufolge der lange anhaltenden naſſen
Witterung zeigt ſich an den Kartoffeln Fäulniß Das Kraut
iſt auf den meiſten Feldern bereits abgeſtorben Der Fenchel
der in der Umgegend in großen ausgebreiteten Flächen angebaut
wird läßt auf eine einträgliche Ernte hoffen

oo Eisleben 4 Sept Am Montag hat ſich im benachbarten
Helfta ein junger Mann erſchoſſen der kurz vorher mit der
Bahn dort angekommen war Der Todte wurde als der Schweizer
Guſtav Jaehne vom Kammergut Ebersdorf recognoscirt
Liebesgram ſcheint die Veranlaſſung zum Selbſtmorde geweſen zu
ſein denn der junge Mann hatte mit einem dortigen Mädchen
eine Liebſchaft angeknüpft das Mädchen hatte aber auf Wunſch
ſeiner Eltern das Verhältniß dieſer Tage wieder aufgelöſt

Jn Magdeburg wurde bei der diesjährigen Wiederkehr
des Sedantages in der Aula des Realgymnaſiums eine
Gedenktafel mit folgender Jnſchrift enthüllt

Von 67 im Jahre 1870 in den Kampf fürs Vaterland gezogenen
Schülern des Realgymnasiums starben den Heldentod

I Georg Nitsche aus Neuhaldensleben 18 Aug bei Gorze
2 Gustav Bothe aus Magdeburg 18 Aug bei Gravelotte
3 Otto Kleinau aus Fermersleben 30 Nov vor Paris

Den Gefallenen zu ehrendem Gedächtniss
Den jüngeren Geschlechtern zu lenchtendem Vorbilde

2 September 1890

Die Fleiſcherinnung zu Magdeburg beſchloß am 3 d
eine weitere Erhöhung der Fleiſchpreiſfe was ſo meint
die Magdeb Ztg nach der mitgetheilten Betriebseinſtellung der
dortigen Genoſſenſchaftsſchlächterei leicht vorauszuſehen war

Dem Gerichtsſchreiber Kanzlei Rath Koch zu Weißenfels
iſt der Rothe AdlerOrden vierter Klaſſe dem Ober Inſpektor
Träger zu Döben im Kreiſe Kalbe der Königliche Kronen
Orden vierter Klaſſe dem Fabrik Portier Demann zu Gr
a enburg im Kreiſe Kalbe das Allgemeine Ehrenzeichen ver

ehen

Dem Vice Wachtmeiſter Kalk vom Küraſſier Regiment
v Seydlitz Magdeburgiſches Nr 7 kommandirt zur Leib
Gendarmerie iſt die Erlaubniß ertheilt zur Anlegung des ihm
verliehenen ſilbernen Kreuzes des Großherzoglich heſſiſchen Ver
dienſtOrdens Philipps des Großmüthigen

r Altenburg 4 Sept Am Sedantage wurde in Meuſel
witz und in Roda der Grundſtein zu Kaiſer Wilhelm
Denkmälern gelegt Dem Premier Lieutenant v Hagen
wurde vom König von Sachſen das Ritterkreuz 2 Klaſſe
verliehen H befehligte zu der Zeit als König Albert dem fürſt
lichen Hofe zu Greiz einen Beſuch adſtattete das greizer Wach
kommando Wie bei Hermsdorhf ſo ſoll nächſtens auch bei
Roda eine Zweigfabrik der Porzellanfabrit Kahla
erbaut werden Am Abend des 3 d erſchoß ſich in der
Nähe des großen Teiches ein Schuhmachergeſelle aus Liebes
gram

J Weimar 4 Sept Die Frau Großherzogin hat
Helgoland verlaſſen und ſich auf ihre Beſitzungen zu Heinrichsau
begeben

F Eiſenach 4 Sept Jn Gehaus war in einer Familie
eine Flaſche mit Augenwaſſer auf dem Tiſche ſtehen gelaſſen
worden Ein 2jähriges Kind kam dazu und trank von dem
Jnhalt am Abend war das Kind bereits eine Leiche

Rudolſtadt 4 Sept Jn den Tagen vom 6 bis 9 Okt
i ler der erſte Deutſche Kongreß für Volg

wohl
Dem Großherzoglich ſächſiſchen Geheimen Kath Vo

zu Weimar Chef des Finanz Departement ges
Staats Miniſteriums iſt der Rothe Agler Orden zweiter Klaſſe
mit Stern dem Großherzog ſächſiſchen Geh Staatsrath
t jur Guyet zu Weim e Chef des Miniſterial Departements

des Großherzoglichen Sanſes und des Kultus der Königliche
KronenOrden Atlier Klaſſe mit dem Stern ſowie dem Buch
halter der roßherzoglich ſächſiſchen Landes Kreditkaſſe Groß
herzo Achen Rath Reuße zu Weimar der Königliche Kronen
Orden vierter Klaſſe verliehen

Jn vier großen Drahtwebereien in Saalfeld iſt
infolge angekündigter Lohnherabſetzung ein Streik ausgebrochen
Der Fabrikinſpektor und der Bürgermeiſter machten vergebliche
Einigungsverſuche 700 Mann feiern

Vermiſchtes
Ein Fächer für die Kaiſerin Die jüngſte Mode für

Fächer ſchreibt ſolche von Auerhahnfedern vor Zumal in den
wiener ariſtokratiſchen Kreiſen erfreuen ſich dieſelben der größten
Beliebtheit und oft genug wenn der Herr oder Freund des
Hauſes zur Jagd geht hört man zum Abſchied die ſchmeichelnde
Bitte Nicht wahr Sie ſchießen mir auch einen ſchönen Fächer
heraus Der Fächer erhält nämlich erſt ſeine Bedeutung wenn
jede einzelne Feder die Jagdtrophäe eines werthen Schützen iſt
Kaiſerin Auguſte Viktoria welche von dieſer Mode hörte fand
daran ſehr viel Gefallen und zur Zeit wird in Wien ein Fächer
für die deutſche Kaiſerin montirt Ein dem deutſchen Hoſe nahe
ſtehender öſterreichiſcher Fürſt hat während der Jagdſaiſon
Suche nach den ſchönſten Auerhähnen gehalten und die reichſten
Federn der erlegten Vögel werden eben zu dieſem Fächer gruppirt
deſſen Stiel in den preußiſchen Farben gebalten iſt

An Stelle des Oberſten Schöller hat Oberſt
lieutenant Leeb das Kommando über das 9 baieriſche Jnfanterie
Regiment übernommen

Eine amüſante Hundegeſchichte wird aus Ratibor
gemeldet Ein dortiger wohlhabender Einwohner hatte von der
Polizei ein Strafmandat über 1 M erhalten weil ſein Hund
während der Sperre ohne Maulkorb auf der Straße geſehen ſein
ſollte Der Herr ging auf die Polizei und erſuchte um Auf
hebung des Strafbefehls weil er wie er nachwies nie einen
Hund beſeſſen habe Man bedeutete ihm dies ſei nicht angängig
und er möge deshalb wenn er ſich zu Unrecht beſtraft glaube
richterliche Entſcheidung anrufen Der Herr that dies aber nicht
weil er die Laufereien zu Gericht ſchente und bezahlte lieber die
1 um die Geſchichte los zu ſein Kurze Zeit darauf erhielt
er eine Veranlagung zur Hundeſtener für das laufende Halbjahr
in Höhe von 4,50 M mit dem Bemerken daß wenn der Betrag
nicht bis zu dem und dem Tage auf der Stadtkaſſe bezahlt wäre
exekutiviſch vorgegangen würde Der Herr glaubte es läge ein
Jrrthum vor und begab ſich zum Oberbürgermeiſter Kreidel dem
er den Sachverhalt darſtellte Der Herr Oberbürgermeiſter
erklärte hier nicht in der Lage zu ſein helfend einzugreiſen Da
durch daß der Herr die 1 M Strafe für den Hund der in
Wirklichkeit gar nicht exiſtirt bezahlt babe er ſtillſchweigend an
erkannt daß er einen ſolchen beſitze Jndem er aber der Steuer
behörde von dem Vorhandenſein des gar nicht exiſtirenden
Hundes keine Anzeige gemacht rechtfertige ſich ſeine Heranziehung
zu dem halbjährlichen Steuerbetrage Vergebens wies der Bürger
darauf hin daß er die 1 M damals nur bezahlt habe um keine
weiteren Scherereien zu haben in Wirklichkeit habe er nie einen
Hund beſeſſen es nutzte ihm nichts er mußte unverrichteter
Dinge abziehen Der nolens volens zum Hundebeſitzer gemachte
Herr iſt nun entſchloſſen die Steuer nicht zu bezahlen ſondern
es auf die Exekution ankommen zu laſſen Er wird dann ſein
Recht im Verwaltungswege nachſuchen um ſo zu erfahren ob er
wirklich verpflichtet iſt Steuern für einen Hund zu bezahlen den
er nie beſeſſen hat

Unglück auf dem Montblanc Ueber den bereits
kurz erwähnten Unfall welcher den Jngenieur Sinigaglia und
deſſen Führer Carrel und Gorret bei ihrem Aufſtieg auf den
Montblanc betroffen berichtete der letztere einem Journaliſten
folgende ſchauderhafte Einzelheiten Während des Aufſtieges
wurden die Drei plötzlich von einem furchtbaren Sturm über
raſcht und ſahen ſich gezwungen unter einem Felsvorſprung
während 36 Stunden zu verbleiben Die Lebensmittel waren
ihnen ausgegangen und ſie hatten weder zu eſſen noch zu trinken
Sie hofften von Augenblick zu Augenblick daß ſich der Sturm
wind legen würde und ſie den Abſtieg antreten könnten Statt
deſſen wurde der Sturm immer heſtiger und die eiſige Kälte
welche daſelbſt herrſchte nahm bedrohliche Dimenſionen an Da
ein längerer Aufenthalt ihnen unfehlbar den Tod gebracht hätte
beſchloſſen die Drei ihre Kräfte zuſammenzunehmen aufzubrechen
und dem Wetter Trotz zu bieten Carrel s Kräfte jedoch waren
bereits derart erſchöpft daß er ſich kaum fortbewegen konnte und
von dem Touriſten und dem anderen Führer förmlich fortgezogen
werden mußte Der Abſtieg war entſetzlich und läßt ſich wie
Gorret ſagte nicht beſchreiben Auf halbem Wege gab Carrel
in den Armen ſeiner Genoſſen den Geiſt auf Der Sturmwind
war derart heſftig daß er Eisſtücke mit ſolcher Wucht umher
ſchleuderte daß dem Jugenieur Geſicht und Hände von denſelben
aufgeriſſen wurden als wären ſie von einem ſcharfen Meſſer
zerſchnikten worden Die drei Alpiniſten waren mit einem Strick
in folgender Weiſe zuſammengebunden der erſte war Gorret
eine Hünengeſtalt deſſen Energie und Kühnheit es zu danken iſt
daß die Kataſtrophe nicht einen noch tragiſcheren Abſchluß ge
funden dann folgte Sinigaglia und als letzter der unglückliche
Carrel Durch die große Kälte und die umherfliegenden Eisſtücke
war das Seil zu einer Eisſtange geworden Als Carrel ſtarb
verſuchte Gorret das Taſchenmeſſer hervorzuziehen was ihm
jedoch nicht gelang denn ſein Gewand war ſo ſteif undurchdring
lich und erſtarrt geworden daß er die Hand nicht in die Taſche
zu ſtecken vermochte Jnfolgedeſſen mußten die beiden Männer
welche durch Kälte Hunger und übermienſchliche Anſtrengungen
ſelbſt halbtodt waren den todten Genoſſen mit ſich fortſchleppen
Es war als ob der Todte ſie mit ſich in das eiſige Grab ziehen
wollte Endlich gelangten ſie an einen Felsvorſprung und das
war ihr Lebensretier Auf dieſem Felſen zerſpaltete Gorret mit
ſeinem Spitzhammer das zu Eis erſtarrte unheilvolle Seil Die
beiden Wanderer warfen dem unglücklichen Genoſſen noch einen
ſchmerzlichen Abſchiedsblick zu und ſetzten hierauf den gefahrvollen
Weg mühſam fort Wie ſie ſich gerettet haben wiſſen ſie ſelbſt
nicht ein weiterer Aufenthalt von 10 Minuten hätte depigt um
ſie vollſtändig erſtarren und ein Weiterbewegen unmöglich zu
machen An ihren Wunden werden beide noch lange zu leiden
haben



Perſonalnachrichten Der unermüdliche Streiter
gegen die Pockenimpfung und Führer der gegen das Im pgeies
gerichteten Bewegung Stabsarzt a D De Heinrich Obot
mann in Linnich iſt geſtorben Derſelbe war auch Beſitzer
einer Glasmalerei Jn Paris ſtarb am 4 d C atrian der
eine Theilhaber der literariſchen Firma Erckmann Chatrian Die
beiden faſt zu einer Perſon verſchmol nen Schriftſteller hatten
ſich bekanntlich ſchon vor längerer Zeit veruneinigt jetzt hat der
Tod des Einen die Trenrng zu einer vollſtändigen gemacht
Chatrian war am 12 Vezember 1826 im Weiler Soldatenthal
der Gemeinde Aerichweiler bei Pfalzburg geboren beſuchte das
Collégue Pfalzburg und bekleidete ſpäter ebendaſelbſt die
Steng eines Studienaufſehers Hier machte er die Bekannt
haft Erckmanns der im Jahre 1848 bereits ihr erſtes genien
ſchaftliches Werk entſprang Erſt Ausgang der fünfziger Jahre
gelang es ihnen mit dem Roman Iillustre docteur Mattheus
einen Erfolg zu erzielen Demſelben folgte eine ganze Reihe von
Romanen die zum größten Theile auch ins Deutſche überſetzt
worden ſind Als Dramatiker hatten die beiden Dichter eben
falls Erfolge zu verzeichnen Jhr Freund Fritz und DieRantzan ſind heute noch Repertoireſtücke der franzöſiſchen und
deutſchen Bühne

Hochwaſſer und Ueberſchwemm ungen
Aus der Menge der uns heute zugehenden Mittheilungen über

Hochwaſſerverheerungen ſind die Nachrichten aus Prag be
ſonders betrübend Dort ſtieg die Moldau am Dienstag abend
ſo rapid daß am Mittwoch morgen nach 3 Uhr die Bevölkerung
durch Kanonenſchüſſe alarmirt werden mußte Um 6 Uhr wurde
ein Theil der Militär Schwimmſchule fortgeriſſen Bald darauf
riß die Fluth auch die Schwimmſchule bei der Sophien Jnſel
mit ſich fort Ebenſo wurde die Badeanſtalt bei der Schützen
inſel fortgeſchwemmt Die Jnundationskommiſſion veranlaßte die
Delogirung der Bewohner der nieder gelegenen Stadttheile in
welche bereits das Waſſer eindrang Ein ſchrecklicher Unglücks
fall trug ſich wie ſchon erwähnt auf der Moldau beim Jnvaliden
hauſe zu Dort hatte eine Pionier Abtheilung verſtärkt durch
Reſerviſten Uebungen vorgenommen und eine Pontonbrücke über
die Moldan errichtet Nachts waren die Pioniere mit der
Abtragung der Pontonbrücke beſchäftigt Jnfolge des Zuſammen
ſtoßes mit Bauhölzern wurde ein Ponton auf welchem ſich ein
Offizier ein Offiziers Stellvertreter und 35 Mann befanden um
geſchlagen Der Offiziers Stellvertreter und ſechs Pionire konnten
ſich ſofort retten während die übrigen vermißt werden Um
9 Uhr Mittwoch vormittag verkündeten neue Alarmſignale das
außerordentliche Steigen des Fluſſes Die ganze Moldau war mit
Balken überdeckt welche gegen die Brückenpfeiler anſtürmten und
an denſelben zerſplitterten Alle Brückenbogen ſind bereits verlegt

Die geſtern aus Prag uns noch zugegangenen Telegramme
berichten Jm Verlaufe der Nacht hat die Ueberſchwemmung
furchtbare Verheerungen angerichtet der mittlere Bogen der
alten ſteinernen Karlsbrücke iſt eingeſtürzt Die Bohemia
und die Prager Zeitung konnten heute nicht erſcheinen weil
die Maſchinenräume ihrer Offizinen im Waſſer ſtehen Der
Einſturz zweier Brückenbogen der Karlsbrücke erfolgte halb
6 Uhr früh Sowohl die Wölbung mit den darauf befindlichen
Kolofſalmonunmenten als auch die Brüſtung verſanken in den
Fluthen Um 10 Uhr vormittags ſtürzte unter fürchterlichem
Krachen und entſetztem Aufſchrei der herandrängenden Menſchen
maſſen auch der achte Brückenbogen ein ſo daß der ſiebente
allein ſtehen blieb was einen ſchauderhaften Anblick bietet
Die Statue des Johannes Nepomnuk iſt ebenfalls eingeſtürzt
Das Prager Pionier Kommando veröffentlicht die Liſte der bei
den Rettungswerken ertrunkenen zwanzig Pioniere

Jnfolge der ungenügenden Rettungsmittel herrſcht eine große
Nothlage Vielfach kann die Zufuhr von Lebensmitteln in die
überſchwemmten Stadttheile nur in Kähnen bewerkſtelligt werden
Um der Nothlage zu begegnen haben ſich Hilfscomite s gebildet
durch welche Unterſtützungen vertheilt werden Beim Einſturz
der Karlsbrücke ſind 2 Knaben ums Leben gekommen Die Franz
Joſefbahn und die Böhmiſche Nordweſtbahn haben auf einem
Theil ihrer Strecken den Betrieb eingeſtellt Bei Wittingau er
folgte ein Dammbruch durch welchen die dortige Gegend ſehr
gefährdet erſcheint

Die letzte Nachricht aus Prag vom Freitag morgen beſagt
Alarmſchüſſe ſignalifiren neuen Waſſerzufluß und
Anwachſen der Gefahr

Durch den ungeheuren Wuchs der Moldau hat natürlich auch
die Elbe ſehr ſtarken Waſſerzufluß erhalten Jn
Dresden war geſtern bereits das Ufer an der Terraſſe und
der Ausladeplatz am Gondelbafen überſchwemmt ebenſo waren
Helbigs Etabliſſement und ſämmtliche Gärten an der Neuſtädter
Seite überfluthet Der Waſſerſtand war nachmittags bereits
3 m über Null und ein weiteres Steigen noch zu befürchten
Die Schiffahrt iſt völlig eingeſtellt Es regnet noch immer

Jn Jägerndorf Mähren ſind infolge der letzttägigen
Regengüſſe die GoldOppa und die Schwarz Oppa über
die Ufer getreten und haben mehrere Stadttheile überſchwemmt
Das Waſſer iſt auch dort in fortwährendem Steigen

Aus Hirſchberg i Schl meldet man vom 4 Die Ge
birgsflüſſe ſteigen raſch Der Bober iſt ſeit geſtern um
2 m geſtiegen Durch das Austreten des Bober und
Zacke n ſind die angrenzenden Niederungen vielfach unter Waſſer
Jriert

Aus Augsburg berichtet man Lech und Wertach ſind
derartig geſtiegen daß die Umgebung der Stadt ganz
unter Waſſer ſteht mehreren Häuſern droht der Einſturz
der Bahndamm iſt unterſpült und ſtellenweiſe eingebrochen

Aus Wien Die Donau ſteigt langſam weiter es iſt
keine unmittelbare Gefahr vorhanden Jn Linz ſind mehrere
Stadttheile überſchwemmt Jn Preßburg ſtehen die
an der Donau gelegenen Keller unter Waſſer Die Schutz
arbeiten an der Donau haben ſehr gelitten der Uferverkehr
iſt unterbrochen

Weiter aus Wien Die Eiſenbahnverbindung mit der Schweiz
iſt in Vorarlberg wegen Hochwaſſer unterbrochen auch auf den
eher e Staatsbahnen ſind mehrere Unterbrechungen ein

eten

Vom Stande des Rheins berichtet man
e zeigt hier 3,15 mw in

n Maxau 6,85 m ſteigend in Kehl 5,54 m VoWaldhut wird Fallen des Oberrherns etgeder
Neckar iſt ſchwach ſteigend

Der Verkehr auf den ſchweizeriſchen Eiſjetzt wieder in Regelmäßigkeit vor ſich d den re Wer

ſtande des Bodenſee s und bei dem eingetretenen Wind
hegt man aber für die dortige Gegend und die dortigen Verkehrs
anlagen ſchwere Beſorgniſſe

aus Mainz
Mannheim 6,90 m ſteigend

Manilla öbel und

Handels Verkehrs und BörſenNachrichten
Verlin 5 Sept Fernſprech Nachrichten der Sag

Der amtliche Düſſeldorfer Börſenbericht lautet Audem Kohlenmarkte hält die rege Nachfrage an Auf dem
Eiſenmaärkte ſind größere Abſchlüſſe gethätigt worden Aus
der Bank von England gingen geſtern 50 000 Pfund Gold

Nach der Frankf Ztg beabſichtigt der Auſſichtsrath der
Verlagsanſtalt vorm Manz in Regensburg außer
den kürzlich ausgegebenen 200,000 M noch 300,000 M neue
Aktien zur Erwerbung der Fiſcher ſchen Blätter zu emittiren
Demſelben Blatte wird aus Paris telegraphirt Aus privater
Quelle wird gemeldet die Provinzialbank von Santa Fe
habe die Zahlungen eingeſtellt Der Auſſichtsrath der
Zeitzer Maſchinenfabrik und Eiſengießerei beſchloß
in ſeiner geſtrigen Sitzung 20 Prozent Dividende zu ver
theilen

Eſſen 3 Sept Der Ueberſchuß der Hibernia beträgt für das erſte
Semeſter mehr als 2 Mill M oder 15 Proz des Aktienkapitals Die Geſell
ſchaft keruſt eine außerordentliche Generalverſammlung auf den 27 Sept nach
Düſſeldorf mit der Tagesordnung Erhöhnng des Grundkapitals um
5,600,400 M behufs Anfbringung der bisher den flüſſigen Mitteln entnommenen
Kaufgelder für das Feld Noſthanſen und deſſen Jnbetriebnahme Das Feld
Marfſcheidet mit der Zeche Shamrock wurde im vorigen Jahre erworben und
ſoll mit einer ſelbſtändigen Tie bauanlage verſehen werden

Köln 4 Sept Bezüglich der Nachricht daß zwiſchen den Eiſenwerken
und den Fettkohlenzechen über den Abſchluß des ganzen Bedarfes der
erſteren verhandelt werde erfährt die Köln Volksztg es betreffe dieſe Ver
einbarung die Eiſenwerke des Siegerlandes und der Mark mit den maß
gebenden Zechen darunter Harpener An den Verhandlungen war die
Leitung des Eſſen und Stahlwerks Höſch in Dortmund hervorragend be
theiligt Die Eiſenwerke hoffen dadurch den Fettkohlenpreis von 80 M
ſich zu ſichern

Waſhington 4 Sept Telegr Das Schatzamt be
ſchloß anſtatt wie bisher im Jahre 54 Mill Unzen Silber
fortan in jedem Monat durchſchnittlich 4 e Mill Unzen
anzukaufen

Rheiniſche Anthracit Kohlenwerke Jn der Anſſichlsraths
ſitzung ain 3 d wurde der Abſchluß des erſten Geſchäftsjahres vorgelegt Der
ſeibe ergiebt einen Gewinn von 479,380 M Nach Abzug von 61,330 M welche
aus dem Agio der ſeinerzeit begebenen 200 Aktien ſtammen und laut Proſpekt
ganz dem Reſervefonds zugewieſen werden ſowie von 44,990 M Zinſen und
Stenern verbleibt ein Reinüberſchuß von 373,059 M Dec Aufſſichtsrath beſchloß
der Eeneralverſammlung die Vertheilung dieſes Gewinnes wie folgt vor
zuſchlagen 5 Proz für den geſetzlichen Reſervefonds mit 18,653 wodurch
derſelbe unter Zurechnnng der obigen 61,330 M die Höhe von ca 80,000 M
erreicht Abſchreibungen ca 67,6000 Tantièemen ca 26,500 10 Proz
Dividende an die Aktionäre Von dem verbleibenden Reſt ſoll ein Sonder
Reſervefonds von ca 35,000 M gebildet und ca 45,000 M ſollen auf neue
Rechnung vorgetragen werden

Die Verwaltung der Spandauerberg Brauerei ſchreibt daß ſie
die Dividende für dieſes Goſchäftejahr wieder auf 9 Proz taxire

Zahlungseinſtellungen 2c Die ſchon gemeldete Jnſolvenz der
Gebr Tannenbaum in Jaſſy iſt überraſchend gekommen da die ſeit
25 Jahren beſtehende Firma ſich des beſten Anſehens erfreute Zwar hatte ſie in den
Jahren 1884/85 durch die Fallimente Spartali London und Sal Hechter
Bukareſt empfindlich gelitten und war 1887 durch den Sandbant ſchen Kon
kurs zur Einlöſung von ca 160,000 M ſpäterer Fälligkeiten genöthigt ſodaß
man ſich damals auf die Bewilligung eines Moratoriums gefaßt machte Doch
kam die Firma allen Verpflichtungen nach und war ſeitdem auf Verminderung
des Geſchäftsumfanges und der laufenden Verbindlichkeiten bedacht Nach der

3 nimmt man an daß ſich bei außergerichtlichen Arrangement eine ver
hältnißmäßig gute Quote ergeben werde Stark betheiligt dürften jaſſyer Bank
grmen ſein ebenſo wie ner und leipziger ſowie berliner WMannſaktur
waagarenhäuſer

Eiſenbahnweſen
Brüſſeler Zeitungen bringen die Nachricht der Eiſenbahn

miniſter Herr Van den Peereboom babe den belgiſchen
Staatsbahnen aufgetragen ſich ſowohl im inneren Dienſte
als auch im Verkehre mit dem Publikum ausſchließlich der Green
wicher Zeit zu bedienen welche Zeit auch für den belgiſchen
Poſt und Telegraphendienſt ſowie für den Schiffsverkehr ein
geführt wird Gleichzeitig melden die Blätter daß Verhandlungen
angebahnt wurden um dieſelbe Zeit auch für alle anderen Zwecke
des bürgerlichen Lebens einzuführen

Viehmärkte

Berliner Biehmarkt Berlin 4 Sept ZumVerkauf ſtanden heute 179 Rinder 1295 Schweine 890 Kälber
und 394 Hammel Rinder wurden 126 Stück paſſender Waare
bei animirtem Handel verkauft und erzielten leicht die Montags
preiſe Bei Schweinen zeigte ſich infolge des Fleiſchmarktes
welcher glatt verlief bei gebeſſerten Preiſen ruhiges Geſchäft und
es wurde ſchnell geräumt Ia 63 64 IIa u IIIa 59 63 M
für 100 Pfd mit 20 Proz Tara Kälber erzielten leicht die
Preiſe des letzten Montags und wurden bei regem Handel aus
verkauft Ia 59 62 IIa 56 58 IIIa 50 M für 100 Pfd
Fleiſchgewicht Hammel ohne Umſatz

Offizieller Bericht über den Schlachtviehmark
auf dem ſtädtiſchen Viehhofe zu Leipzig am 4 Sept

Erzielte Preiſe per 50 kg in Markt für

n e v V K S 7Zum Verkaufe 22 S 28 58 28ſianden S ss a S 88W O 37853
J Qualität II Qualität TII Qualität

68 Rinder davon 7 ChKbG64Oen6 Kalben S e 66 7 60 6134 Kühe 68 2 56 521 219 Bullen 66 60 56 191460 Rälberr 44 a 45 2 43 4659 1262 Schafvie h 37 34 S 2621527 Schweine davon 514 13bei 20 kg Tara
527 Landſchweine 658 o 66 2 63 514 13

Bakonier e 2 c Se
nmerkung Da achtgewicht ndern wird mit TalgniererSee i 5 v W W ch 4 gweren berechnet
eſammt Auftrie eſer och e 4 Rinder davon 122 Ochſen18 Kalben 110 Kühe 61 Bullen 667 Kälber 850 Schafe 1081 S iSumma 2912 Schlachtthiere hafe 1081 Schweine in

Wolle
Letpzig 4 Sept Kammzug Terminhandel La Plata GrundWe o r in per n 4,75 z Se

4,67 ebr r r r er 7Mai 4,57 d unſet 5 kg Wuhig 3 e ver Apit e de
Boe Satrzeie t er 480 M

Bradford 4 Sept Telegr Wolle feGarne ruhig Stoffe nveläntert ch
e

ruhig Kolonialwolle theurer

Telegraphiſche Schiffsnachrichten

Hamburg 3 Sept Der Poſtdampfer Gothia der Hamb AmP G iſt von Hamburg kommend geſtern in St t r ein
getroffen

Hamburg 4 Sept Der Schuelldampfer Normannia der
von NewYork kommend heute vormittag 9 UhrHamb Am G hatgilly paſſirt 6London 4 Sept Der Union Dampfer Arabd iſt geſterr fAusdreiſe von den Kanariſchen Jnſeln und die Union San Werten

und Nublan ſind geſtern erſterer von Kapſtadt letzterer von Darth

mou t u e nLondon 4 Sept r Caſtle Dampfer PembrokeKorr auf der Ausreiſe von London 3 ewa

e

aſtle geſtern auf der Heimreiſe von Kapſtadt und der UnionTrojan heute auf der Heimreiſe von Madeira abgegangen mon a Danſer

TTTM2Carcinenstoff m

Letzte Nachrichten
Zerlin 5 Sept Fernſprech Nachrichten d Saole Ztga

Köln Der Korreſpondent der Köln Ztg in Sof
macht die Mittheilung er ſei bezüglich der Broſchüre Steht
in Bulgarien eine Kataſtrophe bevor vom Fürſten Ferdinand
zu der Erklärung ermächtigt daß der Fürſt derſelben
vollſtändig fern ſtehe und ihre Tendenz ſoweit
die Broſchüre eine Art Vorbereitung zur Unab
hängigkeitserklärung ſein ſoll auf das ent
ſchiedenſte verurtheile Auch Stambuloff ſprach
ſich mit großem Nachdruck gegen die angedeuntete
Tendenz aus die zu allen wahren Abſichten der
Regierung im ſchroffen Widerſpruch ſtehe er
beabſichtige nicht die Unabhängigkeitserklärung
Die Broſchüre erwecke den Verdacht daß ſie von Bulgarien
feindlicher Seite herſtammend den Zweck verfolge Bulgariens
Abſichten bei der Türkei und den anderen Mächten zu ver
dächtigen

Der Ex Abgeordnete Ab ranyhi bezeichnet den
Rentier Adolf Kalbe als einen Verleumder und
hält ſeine letzten Erklärungen aufrecht

Gumbinnen Der Kaiſer beabſichtigt vom 22 bis
25 Sept eine Hochwildjagd auf der Romintener Tglde

abzuhalten 3Rom Jn kürzeſter Zeit wird zwiſ en
Deutſchland Jtalien und Portgge
kommen bezüglich gegenſei gen

England
agal ein Ueberein

ime r Schutzes derMiſſionare in Afrika egeſchloſſen werden Frankreich
hat die Betheiligung au oleſem Vertrage abgelehnt weil es in
franzöſiſchen Keleglen nur franzöſiſche Miſſionare zu
laſſen will

Dſtende Der König iſt mit dem Reichskommiſſar
Major von Wiſſmann hier eingetroffen

London Die Times meldet aus Kalkutta Hochwaſſer
richtete in Mittelbengalen unter den Reispflanzungen große
Verwüſtungen an Viele Menſchen wurden aus ihren Häuſern
vertrieben indeſſen ſind ſo viel bekannt keine Verluſte an
Menſchenleben zu beklagen Nahrungsmittel werden in die
bedrohten Gegenden geſchafft

Liverpool Nach lebhafter Erörterung wurde vom
Gewerkvereinskongreß eine Reſolution angenommen
wonach das Parlament die achtſtündige Arbeitszeit
feſtſtellen ſoll Ein Amendement den Gewerkeereinen und
Individuen zu überlaſſen die achtſtündige Arbritszeit durch
ihre Vereine zu erlangen wurde mit einer BMiehrheit von
8 Stimmen abgelehnt

Konſtantinopel Das Gerücht der Zar werde
nach Konſtantinopel kommen fällt auf eine Ver
wechſelung mit dem ruſſiſchen Thronfolger
zurück

Belgrad Di die vane belgrader Blätter bekämpfen
Oeſterreich geſtellten
Schweineausfuhr

Athen 5 Sept Telegr Ein ſehr heftiger Brand
wird aus Saloniki hierher gemeldet das europäiſche Viertel
ſoll abgebrannt ſein zahlreiche Opfer

Bedingungen in betkreff der

Wetterbericht der Deutſchen Seetvarte vom 4 Sept

8 Uhr morgens 2 Uhr nachmittags
reStationen Varom Therm Wind Stationen Barom Therm Wind

mm o kechtweiſ mm o kechtwetf112 B 112BMemel 765 7 12 5 O 3Memel 765 7 18 1 NNO 3
Kiel 68 9 10 7 O 1 Hamburg 768 5 18 4
Hamburg 768 9 12 5 OSO 2 Wien 64 9 11 2 NW 1Se 73 37 SSW 2 Valentiainſter 768 13 3 NO 1 Petersburg 768 1 17 0 Nded 57 An i rer 66 5 12 6 eserlin 2 N 3 Stochholm 67 3 Si 4 hKarlsruhe 70 6 SW 3Augzſichten f d Witterung des 5 Septen W v z Heiteres trockenes und etwas wärmeres

t Wetter mit ſchwacher Luftbewegung
Allgemeine Ueberſicht der Witterung am 4 September

Auch heute zeigt die Luftdruckvertheilung wenig Aenderung Die Depreſſionim Südoſten ſcheint ſich langſam auszugleichen Die ſchwache r
nördliche Luftſtrömung dauert bei meiſt kühlem im Weſten vielfach heiterem
P Oſten trübem Wetter fort Vreslan meldet 43 Prag 21 Kratkau 21 m

gen

Beobachtung der Meteor Station zu Halle
4 Sept 9 U as 5 Sept 7 N mrg

Baromeler Millimeter 261,0 76t s TThermometer Celſins 13,4 4,9Rel Feuchtigkeit 83 l 80NW 1 NW 1Waſſerwärme der Saale 110 R

Waſſerſtände
dedentet über unter Null

Saale und Unürut au WwuchsArtern Brückenpegel 3 Sept 40,42 4 Sept o 8
Weißenſels Oberpegel 42,50 2 52 2do Unterpegel 40,70 t0,74 4Halle Unterh 4 Sept 12,06 5 Sept 12,061 eTrotha 12,46 t2,201 6 SAlsleben Oberpegel 3 Sept 12 42 41 Sept 42,511 10do Unterpegel u 2,20 s 41Kalbe Oberp 8 93,52 4 Sept 1,581 6do Unterp icC 80 toll 22Moldan Jſer Eger Ein
Vudweis 2 Sept 41 90 3 Sept 3,00 iorag a 41,21 7 13,75 2,44Jungbunzlaun 10,20 10,13 7 oLau n ,50 1,222 2Pardudig 25 2Braudeis 10,89 40,80 wenn 7Wenig z 12301Leillmeriz t1,00 18 18Anſſig 11,53 v 1,566 3DO reren J 3 Sept 0,38 4 Sept 12,20 1,82
Torgau 2,614 z 2,82 18Wittenberg 12,0 16oßlan 2,21 12,588 37VBarb 7 12 32 v 2,63 T 831Wagdeburg n 2 0 e 1248 S 15Tangermünde 260 4260
Dömig Peg k 4 11 401 21Lauenburg 3 1,181 4 t1,881 20
d Beodachtet in der Mittagszeit nach amllichen Depeſchen der Königlichen

Elbürombau Verwaltung

Pegelſtation zu Dresden

t allze o
Am 4 Sept

7 Uhr Vorm 202 Centimeler ſteigt Leiümeritz 368 im Skeigen

DMeter ewin
4 Markt 4
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Bettfedern
in nur ſtaub freier und geruchloſer Waare von Mk 1 bis 3,50 p Pfd

in bekannt guten federdichten Qualitäten von 40 9
bis Mk 2,50 p Mtr

Mechan Weberei J Bräude
Nur Großer Schlamm 10B

Neu eingetroffen
1890er Eliteſpargel ausgeſuchter Stangenſpargel 4 Pfd 40

3 Pfd 40 2 Pfd 40 1 Pfd 20
x do IIa 2 Pfd 120 1 Pfd 70Schnittſpargel ertra 4Pfd 250 2Pfd 40 1 Pfd 80 V Pfd 45
n do Ia 4 Pfd 80 2 Pfd 10 1 Pfd 60 I Pfd 35do ohne Köpfe 4 Pfd 25 2 Pſd 75 1 Pfd 455

Kaiferſchoten ertra Siebung 4 Pfd 75 3 Pfd 10 2 Pfd
65 1 Pfd 90

ff junge Schoten 4 Pfd 20 3 Pfd 70 2 Pfd 20 1 Pfd 70
feine junge Schoten 4Pfd 75 3 Pfd 30 2Pfd 90 1 Pfd 60
junge Schoten 4 Pfd 25 2 Pfd 75 4 1 Pfd 45

Schnittbohnen Ia 4 Pfd 85 2 Pfd 55 1 Pfd 35
t 5 do IIa 4 Pfd 75 2 Pfd 45 1 Pfd 30u Steinpilze hieſige 2 Pfd 60 1 Pfd 90 5

do bayriſche 2 Pfd 10 1 Pfd 10
Muorcheln Ia 2 Pfd 50 1 Pfd 30 Pfd 75 5franz Champignons 2Pfd 80 1 Pfd 00 2 Pfd 60 Pfd 40

offerirt zu obigen Engros Preiſen

S ProIIal Wachfigr
Leipzigerſtraße Nr 91

Vom 1 Oktober ſchräg gegenüber
Leipzigerſtraße 24

Von heute ab ſteht ein großer
Transport der beſten

Däniſchen Arbeits und
Wagenpferde

im Gaſthof zum Ruſſiſchen Hof
zum Verkauf

ePunlius Gebharelt
Baruth Mark

Von Montag früh ab ſtehen feine fette Mſowie grofſte d JFutterſchweine h um
C BirKe Giebicheuſtein Brunnenſtraſte 65

Kleiderstoffen J ac

2 r Tr r e e S en5 z 5 e eeege8 ar 3S J v S SS t

l

Stangenſpargel Ia 4 Pfd 30 3 Pfd 60 2 Pfd 75 1 Pfd 1

beehrt sich hiermit anzuzeigen dass

der grösste Theil von Neuheiten
n

für die

eingegangen ist

Anfertigung von Costumes und Mänteln etc nach NMaass
garantirt gutsitzend

de

Muster und Auswahlsendungen stehen gern zu Diensten

ehe eS S ae S e e
dHeere FülleGlasmalerei und Knuſtglaſerei Anſtalt

liefert nach muſtergültigen Zeichnungen ſtets das Vorzüglichſte in Figuren und
ornamentalen Fenſtern den Anforderungen der Zeit entſprechend und
verbindet mit künſtleriſcher Ausführung ſchnellſte Lieferung und be
ſcheidene Preiſe Großartige Auswahl von gemalten Scheiben auchſ
Diaphanien als Mittelſtücke zu Bleifenſtern letztere der qm von 18 Mk an i
Fenſtervorſetzer ſtets vorräthig Neuheiten von Harzanſichten 2c Bei
Anfragen Größenangaben nothwendig Perſonal fortwährend 20 25 Be
ſichtigung der Anſtalt empfohlen Tauſende von Anerkennungen

Kets und Mänteln

e

Onuedlinburg

1 FI Farbe 1 Pinsel und 1 Bon

Leipzigerstrasse

103104

Herbst und Winter Saison

mit Kautschuk Stempel in be
Kannter Güte üb 50000 St
sind schon verk aus 1 Stück
echt Seehundleder ohne Naht

W beliebteste Sorte 3,50 Mk
c i Kalbled 20 u in Safftinled 2 M
nel Stempel mit belieb Inschrift nebst

für
Bons eins gratis Preiscourant gratis

und franco direct
v Erfinder Theodor Kaiser

Stempelfabrik Berlin Friedrichstr 47
JBeſtes eiſernes Vaumaterial

Träger Hartwichſchienuen Eiſenbahn
ſchienen Säulen Fenſter Treppen e

Eiserne Viehbarrièrenliefere zu billigſten Preiſen
Reichhaltiges Lager 30jähr Speeciglität

Zahlreiche Referenzen
Kataloge Koſtenanſchläge n ſtatiſche

BVerechnungen unentgeltlich J

Maſchinenfabrik und Eiſengießerei0 H Gute T Salle a d Giebichenſtein

GVtto

Unbekannt
S S S e S S

r Gnvon 1 an mit den feinſten Kryſtallgläſern in ſauber und dauerhaft ge
arbeiteten Geſtellen werden jedem Auge auf das Sorgfältigſte angepaßt bei

Kleinſchmieden quervor neben der Forelle

bieling Richter
Eisleben Freistr 14

Bechstein Sehwechten Peuriech Kaps
Ibach Zeitter Winkelmaun

Mann Co Schmidt Sohn u a mS Kreuzsaitige Flügel ind
Piavninos

Rmk 4003500
Jm September verlege ich mein Reſtaurant

Schloss Bheinsberg
von Brandenburgerſtraſ e 1 nach der

Großen Ulrichſtraße 23 Sackgaſſe

7 Sept ladet frdl ein

Villa Alkerlei
Laden Einrichtungen Contor

utenſilien Akten u and Regale
Ladentiſche mit eichenen u Mar
morplatten Contorfſeſſel von ein
fachſten bis eleganteſten auch mit
Rücklehnen Clavier Friedhofs
Sattler und Schuhmacher Seſſel
eiſerne Geldſchränke VBriefſpinde
Vereinsſchränke Plüſchgarnituren
Trumeaup Spiegel
Sophas auch welche mit Leder

Cauſeuſen

tuch bezogen Kleiderſekretäre von
20 Mark Alles übrige wird
verſchenkt

Elegante Damen Garderobe wird
angefertigt Bernburgerſtr 1 I rechts

Schlettau
Nächſten Sonntag Nachmittag Kinder

feſt Abends Ball wozu freundlichſt

Ott D r k einladet Wernickeo Unbe annt Ronö,Werkſtatt u Lager für mathem phyſikal u optiſche Jnſtrumente Zum Fruteentreſt Hemriag en
O

Familien Rachricht
TodesAnzeige

Heute morgen 4 Uhr entſchlief nach
kurzem Leiden unſere liebe Mutter
Schwieger und Großmutter

die Rentiere Marie Trieſfethau
geb Winzer

ſanft in Gott im 82 Lebensjahre
Um ſtilles Beileid bittet

Die trauernde Familie
Trieſethau

Zörbig den 4 September 1890
Die Beerdigung findet SonntaRachmittag 2 ihr Katt a

ges usſchank kommt nach wie vor I
ierverzapf Syſtem Herm Graeger Pritz ObstAchtungsvoll

Halle Druck und Verlag von Otto Hendel

auersches Bier 0,4 Ltr 13
Für den Inſeratentheil verantworllich

t König Halle
Expedition Neue Promenade l
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